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ロータリーの友月間と会員拡大増強ロータリー特別月間 ９月



　私のガバナー年度が始まってもう２カ月が過ぎました。その間公式訪問には同行者として
大曲仙北地区の会員皆さんの協力を頂いています。本当に有難うございます。また、ガバ
ナー補佐の皆様の事前訪問による情報収集は、私にとりまして大変心強く、有難く思ってい
ます。改めて御礼を申し上げます。
　まだまだ公式訪問が続きます。これからも皆様のご支援ご協力を宜しくお願い致します。

　さて、９月は『ロータリーの友』月間です。読まれざるベストセラーなどと揶揄されるこ
ともありますが、皆さんは読まれていますか。例会で会長さんの挨拶には是非『友』の記事
の紹介や『友』についてのお話をして下さい。
　他地区の取り組みや、クラブにとりましても会員自身につきましても、とても参考になる
記事が掲載されています。会員の皆様には全てを読まなくても、是非気になる記事に目を通
して頂きますようお願いします。

　残暑厳しい日々が続いております。しかし季節は確実に夏から秋へと移り、当地区に求め
られている会員数についての期日は迫ってきます。そこで、地区の会員拡大増強委員長を中
心に、分区ごとに会員増強について協議会を開催しています。　
　各クラブはどうか今一度会員数の目標について確認をして頂き、目標達成のための戦略を
練り、行動を起こしてください。一人でも多くの仲間を増やし、クラブに地域に活力を取り
戻そうではありませんか。

　行動なくして成果なし。成果なくしてクラブや地区の存続なし。まず、声を掛けましょう。
やれることは何でもやりましょう。
　・職業分類表を作成し未充填職業の方を調査し、勧誘する。
　・入会案内のパンフを配布する。紹介票をみんなで出し合い候補者にアタック。
　・候補者を例会にご招待し入会を勧めるなどなど・・・
　知恵を絞れば必ず良い方法が必ずあります。決して諦めてはなりません。パリのオリン
ピックやパラリンピンクでも、勝つという強い意志がいい結果を出しています。

　「やればできる。あなたがやらずに誰がやる。今やらずにいつやるの、今でしょ」。
　今月も”ロータリーの活動を明るく元気に楽しもう”を私からのメッセージとします。
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　ロータリーのマジックとは「帰属意識（belonging)」であり、それは思いがけないときに生じる
ものです。
　今年の初め、RI会長代理として６週間かけてヨーロッパを巡った際、スロバキアを訪れました。
私の祖母ベロニカ・ジルカがアメリカに移住する前、この地域の小さな村で育ったことを、当時、第
2240地区ガバナーだったカタリナ・セコバさんに伝えたところ、彼女は祖母の故郷の村、ヤクボ
バ・ヴォルアを探し当て、同村の訪問も企画してくれました。そこで私は忘れることのできない歓迎
をスロバキアの人々から受けました。
　村の公民館に入ると、スロバキアの伝統衣装を身にまとった人たちが美しく力強い中欧の歌声で出
迎えてくれ、私は祖母のことを思い出しました。この村の多くの家族は、集まるとトランプやゲーム
をして遊びます。私が幼い頃は、父の弾くアコーディオンに合わせて家族で歌ったものです。祖母も
素晴らしい声で一緒に歌っていました。
　すると、懐かしい曲が聞こえてきました。父のようにアコーディオンを弾く女性を目にした時、一
瞬にして、ペンシルベニア州モネセンの祖母の家にいるような気分になりました。よみがえった思い
出に、私はうれしくて涙を流しました。
　しかし、マジックはそれで終わりではありませんでした。セコバさんの配慮により地元の家系図の
内門家が映像作家と協力し、祖母についての短編映画を製作してくれていたのです。私たちは公民館
でそのビデオを一緒に見ました。
　ビデオが終わって振り返ると、部屋の後ろに一人の見知らぬ男性が立っていました。すぐに、この
人が私のはとこのフランテイセク・ジルカさんであることを知りました。彼の祖母と私の祖母は姉妹
だったのです。まるで雷に打たれたような気がしました。
　私は、フランテイセクさんの家を訪ねました。そこは偶然にも、私の祖母が生まれた家だったので
す。彼は、私が見たことのない、父や叔父、祖母の古い写真を見せてくれました。
　このようなことを経験してからというもの、ロータリーファミリーのことが私の頭から離れません。
皆さんのことをファミリーと呼ぶのは単なる窺大な気持ちからではありません。ロータリーにいる全
ての人のことを本当にファミリーだと思っています。とはいえ、ロータリーファミリーが、長い間つ
ながりが断たれていた私の家族を紹介してくれるとは想像もしていませんでした。
　懐かしいスロバキアの伝統音楽を公民館で聞きながら、私は喜びと深い帰属意識に満たされました。
セコバさんをはじめ、このような素晴らしい体験の実現に協力してくれた全ての人々に心から感謝し
ています。
　ロータリー会員である私たちには、このようなマジックを互いに、そして世界と分かち合う、また
とない機会があります。このマジックを広め、クラブの会員やロータリーファミリーの他の会員も
「ロータリーが自分の居場所」だと感じられるよう、自分にできることをぜひ考えてみてください。

ステファニー A．アーチック
2024-25年度国際ロータリー会長

（米国ペンシルべニア州のマクマリーＲＣ所属）

ファミリーの意味

PRESIDENT’S  MESSAGE

The meaning of family

スロバキアにあ
るアーチックRI
会長の祖母の家
↓
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全国ラーニングファシリテーター・セミナーに参加して

RLI ラーニング・セミナー PartⅠ
　　　　　　　　ファシリテーター養成研修 報告書

　2024年9月4日パシフィコ横浜にて全国ラー
ニングファシリテーター・セミナーへ次期研修委
員長（ラーニングファシリテーター）の佐藤ガバ
ナーの代理として、受講してまいりました。
　その中で、三木ロータリー財団管理委員は
「ロータリアンは何も求めず、ただひたすら種を
まくのがロータリアン」と話していた言葉が印象
に残りました。
　水野RI理事からは、次年度から3年間、RI会長
テーマとロゴが中止になりますが、ネクタイとス
カーフはありますと報告があり、ガバナーとガバ
ナーE、地区委員長はマイロータリー「ラーニング
センター」を活用し資料を引き出しセミナーを実
施してくださいと指導がありました。
　中谷RIラーニングファシリテーターは、行動計
画がRIの目標であると話され、中川IRファシリ
テーターからは、2024年7月１日から３年間ご
とのアクションプランとして4つを目的とした
優先事項①ロータリーのDEI➡組織強化　②行
動計画の意義➡活動力強化➡会員増強　③変化
を導く➡時代の変化に対応したロータリーの構築発展　④継続と変化のバランスについて研修があ
りました。
　また、G補佐、G補佐Eの選出にあたり①ガバナーと一緒に行動できる人　②メール・パソコンが出来
ること　③研修をしっかり受けた人　の、お願いがありした。
　ファシリテーターは、効果的な研修をするために、座学後デスカッションすることが望ましく、地区
はRLIを受講して、リーダーを育成してくださいと指導がありました。以上の内容で研修を行い、ガバ
ナー補佐の重要性を一層強く感じました。

副ガバナー　冨 樫  龍 紀

　2024年9月7日（土）9時30分から秋田テルサにて、「RLIラーニング・セミナー PartⅠファシリテー
ター養成研修」を11名が参加し開催しました。
　来る9/22のRLIラーニング・セミナー PartⅠを目前にして、進行役であるファシリテーターの役割
を十二分に果たすために、事前に模擬練習を行なって受講生のテンションと興味を可能な限り高く維
持しながら、活発な意見交換が出来るよう努めることが求められます。
　今年度のPartⅠは、必要最低数である12名のファシリテーターが集まりましたので、2人1組になっ

RLI委員長 秋田RC　桑 原　透

て各セッションの進行役を務めます。
　始めに今年度から新しくなったテキストでのPartⅠの注意点と、良いファシリテーターの在り方に
ついて説明がなされ、次に各セッションを誰が担当するかを決めた後に、各セッションの模擬練習を
1人当たり30分間ずつ行ないました。
　内容が難しくて進行に工夫を要するセッションが相変わらずありますし、新テキストは旧テキスト
と比較して少なからず変更点があったことから、受講者の理解を促しやすくするためのポイントを確
認しながら行ないました。
　PartⅠのファシリテーターを初めて務めるメンバーが12名中2名いますが、同じセッションを担当
する先輩ファシリテーターの進行を参考にしながら立派に模擬練習をこなしてくれたので、当日も大
いに期待しています。
　今年度のPartⅠを受講してくれる29名のロータリアン全員が、充実したひとときだったと感じても
らえるように、ファシリテーター全員の思いを一つに務める所存です。
　なお、9/22のPartⅠに続いて、PartⅡを11/10に、PartⅢを2/9に開催しますので、PartⅠを受講で
きなかった人でも、PartⅡからでも結構ですから積極的に受講していただけることを心よりお待ちし
ております。どうぞ宜しくお願いします。
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新会員紹介

ポール・ハリス・フェロー

入会クラブ
氏　名
職業分類
勤務先
役　職

入会年月日
紹介者

本荘東ロータリークラブ
大日向　直美（おおひなた　なおみ）
食品販売
㈱大日向
代表取締役会長
2024年6月18日

入会クラブ
氏　名
職業分類
勤務先
役　職

入会年月日
紹介者

本荘東ロータリークラブ
齊藤　英彰（さいとう　ひであき）
医療・医薬
㈱健康堂薬品
代表取締役
2024年7月1日

入会クラブ
氏　名
職業分類
勤務先
役　職

入会年月日
紹介者

本荘東ロータリークラブ
山田　豊実（やまだ　とよみ）
塗装工事・塗料販売
㈱山田塗料店
常務取締役
2024年6月18日

湯沢ロータリークラブ

入会年月日　2000年7月
2015～2016年　クラブ会長
米山功労者　1回目

鵜沼  順二郎 Unuma Zyunzirou
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米山功労者紹介

大曲ロータリークラブ

入会年月日　1963年1月
1984～1985年　会長

有明  秀太郎 Ariake Hidetarou

物故会員報告

秋田南ロータリークラブ

逝去年月日　2024年8月23日
　　享　年　81歳
職 業 分 類　建築業
入会年月日　1980年（チャーターメンバー）
2007～2008年　クラブ会長

伊藤  久一

大曲ロータリークラブ

入会年月日　2007年1月
2018～2019年　会長

髙橋  右 Takahasi Yuu

秋田東ロータリークラブ

入会年月日　1978年7月
2004～2005年　クラブ会長
2016～2017年　ガバナー

平澤  孝夫 Hirasawa Takao

（いとう　きゅういち）

西馬音内ロータリークラブ

逝去年月日　2024年8月7日
　　享　年　79歳
職 業 分 類　理容業
入会年月日　1992年9月1日

高橋  源一
（たかはし　げんいち）
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会員数の増減及び出席率

分区 クラブ名
会　員　数

2024年
6月末

2024年
7月末(A)

2024年
8月末(B)

うち
女性

うち
40歳未満

増減数
(B)-(A) 純増割合

会員数の増減
年度平均
出席率

大 館
花 輪
鷹 巣
大 館 北
十和田秋田
大 館 南
大 館 中 央
能 代
男 鹿
二 ツ 井
五 城 目
潟 上
男 鹿 北
山 本
能 代 白 神
秋 田
秋 田 東
秋 田 港
秋 田 北
秋 田 南
秋 田 中 央
秋 田 西
本 荘
矢 島
象 潟
本 荘 東
本 荘 南
大 曲
角 館
大 曲 南
大 曲 中 央
田 沢 湖
大 曲 仙 北
湯 沢
横 手
横 手 南
西 馬 音 内
湯 沢 南
稲 川
横 手 東

37
20
7
21
25
31
14
51
10
5
12
30
11
12
13
106
83
47
57
35
40
17
33
7
8
19
5
42
13
14
8
17
11
65
53
67
15
22
13
11

1,107

36
20
7
17
26
31
15
51
9
5
12
33
11
12
14
105
83
46
58
38
40
20
33
7
8
17
5
43
14
14
8
17
11
66
53
67
14
22
13
11

1,112

36
20
7
17
26
31
15
52
9
5
12
33
11
12
14
106
79
45
58
37
40
19
33
7
8
17
6
43
14
14
8
17
11
66
53
67
13
22
13
11

1,107
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1
2
1

1
9

6
5
4
8
5
3
5
2
1

1
2
2
3

2
3
1
5
1

3

1
3

1

2

1

1

2
1

1
1

2

0

1

1
1

1
2
1

0
0
0
0
0
0
0
1
0
0
0
0
0
0
0
1
-4
-1
0
-1
0
-1
0
0
0
0
1
0
0
0
0
0
0
0
0
0
-1
0
0
0
-5

大
館
・
鹿
角
分
区

能
代
・
男
鹿
分
区

秋
田
分
区

本
荘
・
由
利
分
区

大
曲
・
仙
北
分
区

横
手
・
湯
沢
分
区

北
　
　
区

中
　
　
区

南
　
　
区

合　　計
①※印のクラブは未提出のクラブでマイロータリー参照
②40歳未満の会員数は未記入のクラブが多いため回答があったクラブのみの集計
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